

Si vous n'arrivez pas à visualiser ce message, [cliquez ici](#) pour visualiser la version en ligne



SANTÉ & TERRITOIRES

A saluta in ognī rughjonu
La newsletter de l'ARS Corse

#24 Novembre 2025

Dossier

Le Centre Spécialisé de l'Obésité de Corse : un dispositif régional pour optimiser la prévention et la prise en charge des obésités sévères et complexes

L'obésité représente un enjeu majeur de santé publique. En Corse, la prévalence du surpoids et de l'obésité progresse régulièrement, toutes générations confondues. Même si les données sont peu nombreuses, les chiffres montrent une forte hausse de l'obésité dans l'île : les hospitalisations pour chirurgie de l'obésité ont augmenté de 40 % entre 2021 et 2023 (dont 80 % de femmes), et le nombre de personnes en surpoids ou obésité est passé de 1 910 à 2 264 patients. Afin d'améliorer la qualité et la coordination des prises en charge, l'ARS Corse a soutenu la création du Centre Spécialisé de l'Obésité (CSO) de Corse, implanté à la Clinique Valicelli à Ocana. Le CSO Corse s'inscrit pleinement dans le Plan régional de santé 2023-2028. Son objectif : garantir à chaque patient corse un accès équitable à une prise en charge coordonnée et de qualité, quel que soit son lieu de résidence.

Les missions du CSO de Corse

Le CSO s'inscrit dans un dispositif national reconnu par le Ministère de la Santé et coordonné par l'ARS. Il assure une prise en charge de troisième recours, fondée sur une approche pluridisciplinaire associant médecins nutritionnistes et endocrinologues, chirurgiens, diététiciens, psychologues, enseignants en activité physique adaptée et infirmiers. Sa mission va au-delà du soin : il apporte un appui méthodologique aux acteurs de terrain, afin de renforcer la cohérence de la filière obésité régionale.

1. Prise en charge et accompagnement des patients

Le CSO assure une prise en charge pluridisciplinaire des adolescents et adultes présentant une obésité sévère ou complexe relevant du 3e recours. Il oriente également vers ses partenaires les patients souffrant d'une obésité relevant du premier ou deuxième recours.

Un programme d'éducation thérapeutique du patient (ETP) favorise la compréhension de la pathologie, le changement durable des comportements, les modifications thérapeutiques du mode de vie et l'autonomisation des patients.

Une offre pédiatrique dédiée aux enfants de 4 à 11 ans est également en cours de structuration.

2. Animation de la filière régionale

Le centre pilote la filière obésité sur l'ensemble du territoire corse.
Il renforce les coopérations entre professionnels de santé, établissements hospitaliers, structures médico-sociales et associations.
Le CSO organise des formations, des réunions de concertation pluridisciplinaire (RCP) pour les situations complexes et les évaluations pré-chirurgicales.

3. Appui, ressource et expertise

Le CSO Corse joue un rôle de centre ressource régional :
il diffuse les recommandations des sociétés savantes, propose du matériel d'information validé, et offre un accompagnement personnalisé aux professionnels impliqués dans la prise en charge de l'obésité.
Ce dispositif vise à suivre plusieurs centaines de patients par an, grâce à une organisation territorialisée couvrant l'ensemble des niveaux de recours : consultations spécialisées, hospitalisations de jour, suivi post-chirurgical et accompagnement éducatif. Ce centre constitue désormais le référent régional pour la prise en charge des formes sévères et complexes d'obésité.

Contact :

- 📍 Centre Spécialisé de l'Obésité Corse – Clinique Valicelli, Ocana
- 📞 06 86 60 06 38 – 📩 contact@cso-corse.fr
- 🔗 www.cso-corse.fr

Découvrir le CSO de Corse

L'info en plus: L'ARS, Corse Matin/Parlons Santé et l'association Arcu du Sape organisent une conférence débat "**obésité des enfants et des adolescents en Corse**" en présence du Dr Véronique NEGRE, pédiatre au CHU de Nice et présidente de l'Association française pour la prise en charge de l'obésité pédiatrique et du Dr Laetitia Dellasantina-Panzani, médecin généraliste et coordinatrice du Centre Spécialisé Obésité de Corse.

Rendez vous le 12 décembre à Ajaccio à 18h 30
(office du tourisme - 3 bd du Roi Jerome)



En pratique

Formation
Organiser et animer des formations à la prise en charge des personnes obèses adaptées à la demande des professionnels de santé.
Des formations **DPC mixtes, animées par le CERON PACA**, sont proposées sur le thème : Obésité de l'enfant, de l'adolescent et de l'adulte : repérer, accompagner.
Pour en savoir plus et vous inscrire : www.cso-corse.fr ou scannez le QRcode

Etat des lieux
Réaliser un état des lieux de l'offre de soins sur tout le territoire.

Prise en charge
Accompagner les patients et les professionnels de santé pour trouver la prise en charge la plus adaptée.

Pluridisciplinarité
Temps d'échanges et de réflexion destinés à améliorer les pratiques des professionnels.

Chirurgie bariatrique
Améliorer l'orientation des patients candidats à la chirurgie et leur suivi.

Équipe de coordination

Coordination administrative : Mme Magali Silvani (directrice)	Coordination médicale : Dr Lactitia Dollesantina-Panzani (Médecin)
Mme Iris Cau (secrétaire)	Mme Hédi Mercier (infirmière)

Centre Spécialisé de l'Obésité Corse

06 86 60 06 38
www.cso-corse.fr
contact@cso-corse.fr

Clinique Valicoli
 Diabète et nutrition
 20170 Océan

En Corse, le CSO est porté par le Centre Valicoli, spécialisé dans la prise en charge de l'obésité, du diabète et des maladies métaboliques

En direct des territoires

HAD de Corse : 20 ans d'engagement au service des patients de Haute-Corse

Le 14 novembre dernier, l'ARS était aux côtés de l'HAD de Corse pour célébrer ses 20 ans. Crée en 2003, l'HAD de Corse s'est imposée au fil des années comme un acteur incontournable du parcours de soins, offrant à la population de Haute-Corse une véritable alternative à l'hospitalisation grâce aux soins à domicile.

Cette soirée anniversaire a été l'occasion de rappeler les valeurs fortes qui guident l'établissement : l'accès aux soins pour tous et l'égalité de traitement, au service d'une prise en

La CPTS de Balagne présente aux journées nationales des CPTS à Montpellier

Une délégation de la CPTS de Balagne a participé au Congrès de la FCPTS à Montpellier. Son protocole de coopération local sur la prise en charge de la douleur dentaire par les pharmaciens de ville a été présenté mettant en valeur la place des chirurgiens dentistes en CPTS. Un parcours de soins innovant et reconnu ! Bravo à tous !

charge à domicile de qualité. Aujourd'hui, l'HAD couvre 90 % de la population du territoire et s'attache particulièrement à répondre aux besoins des zones rurales.

Certifiée par la HAS, l'HAD de Corse poursuit également son développement dans des domaines spécialisés comme la pédiatrie et les soins médicaux de rééducation. Un engagement rendu possible grâce au travail des équipes soignantes, dont l'implication a permis d'étendre cette offre bien au-delà des zones urbaines, jusqu'aux personnes âgées et aux territoires les plus isolés.

Retrouvez en vidéo les 20 ans de l'HAD de Corse à travers son rôle essentiel, ses missions et l'engagement de ses équipes au service des patients et du territoire.



Mobilisation commune contre les violences faites aux femmes

À l'occasion de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, la directrice générale de l'ARS de Corse a participé, le 25 novembre, à la table ronde organisée par le préfet de Corse et Vannina Paganini, déléguée régionale aux droits des femmes et à l'égalité.

Ce temps d'échanges, construit avec les partenaires institutionnels et associatifs, a porté dans un premier temps sur la prise en charge des victimes de violences, puis sur leur accompagnement.

L'ARS a pu rappeler les dispositifs existants en Corse pour assurer, sur le volet santé, la prise en charge des femmes et des enfants victimes de violences, et réaffirmer son engagement aux côtés de tous les acteurs mobilisés.



Salon des maires : l'ARS à l'écoute des élus

L'ARS Corse était présente au Salon des maires et présidents d'EPCI de Corse-du-Sud, le 23 octobre à Ajaccio.

Cette participation a permis d'échanger directement avec les élus et de recueillir leurs attentes en matière de santé, de prévention et d'organisation des soins dans les territoires.

Un moment d'écoute et de dialogue essentiel pour mieux accompagner les communes et répondre au plus près aux besoins de la population.



[Téléchargez le flyer des dispositifs de prise en charge des femmes et enfants victimes de violence.](#)



Ça fait l'actu

Suivi des ESMS en difficulté : la commission régionale fait le point sur l'année 2025

Instituée en 2023, la commission régionale de suivi des ESMS en difficultés s'est réunie le 23/10/2025. Cette commission a pour objectif d'identifier et organiser un suivi interinstitutionnel des EHPAD présentant des difficultés structurelles et/ou conjoncturelles induisant un risque significatif de rupture dans la continuité des activités et donc de l'accompagnement des résidents. En Corse, la commission régionale est élargie à l'ensemble des ESMS relevant du domaine de compétence de l'ARS. Elle rassemble des représentants de différentes institutions dont l'engagement autour d'un plan d'action, proposé par la direction de l'établissement concerné pour retrouver un équilibre, permet d'en soutenir la mise en œuvre. A ce titre, des représentants de l'ARS, de la Collectivité de Corse, de la DRFIP, de l'URSSAF, de la Banque des Territoires, de la MSA et des CPAM y participent. Au titre de l'exercice 2025, la commission a été rendue destinataire de 14 dossiers :

Radon en Corse : un kit gratuit pour évaluer l'exposition de votre habitation

Le radon est un gaz radioactif d'origine naturelle qui se forme dans le sol, essentiellement sur les zones granitiques, et peut s'infiltrer dans les habitations. Lorsque sa concentration est élevée et que l'exposition est prolongée, le radon augmente le risque de cancer du poumon, notamment lorsque cette exposition est associée à la consommation de tabac.

Dans le cadre d'un projet de sensibilisation aux risques du radon, **Qualitair Corse** mène une campagne devant permettre à de nombreux foyers de mesurer gratuitement et pendant la période hivernale le niveau de radon dans leur domicile grâce à un kit de mesure simple et rapide à utiliser. L'inscription pour recevoir un kit se fait par mail auprès de radon@qualitair.corsica. L'envoi du kit de mesure est accompagné d'instructions précises pour réaliser facilement le test et mesurer la présence de radon pendant plusieurs semaines pour fiabiliser les résultats obtenus.

- 4 dossiers sur le secteur du handicap dont 1 n'a pas été déclaré éligible ;
- 10 dossiers sur le secteur personnes âgées : 50% concernent le secteur public hospitalier et 50% concernent le secteur privé non lucratif.

Les 13 dossiers éligibles aboutissent à une demande de soutien de 3.8M€ au total. Si le contexte de chaque établissement est spécifique, l'analyse des dossiers et des causes possibles de déséquilibre budgétaire, comptable et financier mettent en exergue des problématiques communes :

- Des charges de personnel difficilement maîtrisées liées à un absentéisme important au sein des structures ;
- Des process de contrôle interne à renforcer notamment en matière de recouvrement des créances ;
- Des taux d'occupation insuffisants souvent expliqués par une inadéquation de l'organisation de l'établissement notamment d'un point de vue architectural.

La commission a conclu à l'organisation d'un suivi des 13 dossiers transmis qui auront à soutenir une présentation de l'évolution de leur situation lors de la prochaine commission au cours du 2ème trimestre 2026 sur la base des plans d'actions arrêtés sous la supervision de l'ARS Corse. Dans ce contexte, en parallèle à ce suivi resserré, l'ARS organise les soutiens suivants :

- Un soutien financier non pérenne de 2.3M€ ;
- La mise à disposition auprès des directions d'ESMS de soutiens experts de type LaMarec et PERFEHPAD (à venir PERFHANDICAP en 2026) ;
- Le déclenchement d'audits organisationnels et RH dans le cadre du marché national inter ARS.

L'objectif prioritaire de ces mesures restant d'assurer la pérennité des autorisations délivrées permettant l'accompagnement sécurisé des personnes âgées dépendantes et des personnes en situation de handicap.

Renforcement des Maisons des Adolescents (MDA)

Les défis liés à la santé des jeunes sont nombreux : vie affective et sexuelle, santé mentale, addictions, transition vers l'âge adulte ...

Un premier réseau de Maisons des Adolescents a donc été créé en Corse afin d'offrir un espace d'écoute, d'orientation, de prévention et d'accompagnement des jeunes et de leur entourage, dans un cadre confidentiel, gratuit et accessible. L'efficacité de ce dispositif repose notamment sur la proximité de cet accueil avec les lieux de vie des adolescents. C'est pourquoi l'ARS Corse a lancé un Appel à Manifestation d'Intérêt pour renforcer le maillage territorial en consolidant les structures existantes (MDA de Haute-Corse, d'Ajaccio et de Porto-Vecchio).

L'objectif est de créer de nouvelles antennes ou permanences, en particulier dans les territoires ruraux, les Quartiers Prioritaires de la Ville et les cités éducatives : Corte, Castagniccia, Sartène, Cargèse, extrême sud, secteur de Bodiccione/Rocade à Ajaccio, Bastia centre et sud, Ponte Leccia, Luri et Propriano.

Installation du CoReSS de Corse

Le Comité Régional de Coordination de la Santé Sexuelle (CoReSS) de Corse a été officiellement installé le 19 novembre à Corte. La Corse se dote pour la première fois de sa propre instance de Coordination de la Santé Sexuelle (CoReSS) puisque le CoReSS remplace l'ancien COREVIH interrégional PACA-Corse. Le CoReSS devient ainsi le pilier régional de la coordination et de l'action publique en santé sexuelle, en cohérence avec la Stratégie Nationale de Santé Sexuelle 2017-2030. L'instance est composée de 28 membres répartis dans 4 collèges visant à assurer une large représentation des professionnels de santé et de l'action sociale, des institutions et établissements intervenant dans le champ de la santé, des malades et des usagers du système de santé ainsi que de personnes qualifiées.

Master Class « Démocratie en Santé » : une dynamique collective en marche en Corse

L'ARS Corse a organisé avec l'Université des Patients – Sorbonne Université, une Master Class inédite dédiée à la démocratie en santé, réunissant usagers, aidants et professionnels du territoire. Pendant six jours, les 12 participants ont exploré les réalités du système de santé en Corse, construit une vision commune et transformé leurs idées en premières actions concrètes grâce à des ateliers collaboratifs.

La formation s'est achevée par un atelier d'idéation ouvert au public, permettant d'enrichir les projets avec les contributions de citoyens, cadres de santé et acteurs institutionnels.

Au-delà de la formation, c'est surtout un collectif naissant qui s'est révélé : un groupe capable de transformer des vécus en leviers d'action et déterminé à poursuivre la dynamique engagée. Les prochaines étapes viseront à consolider ce collectif, faire mûrir les prototypes et inscrire ces initiatives dans la durée, au plus près des besoins des territoires et dans la perspective de développer les démarches d'expertise patient (cf. rapport Igas)



Territorialisation de la planification écologique COP

Dans le cadre des travaux de la COP régionale relatifs à l'adaptation au changement climatique, un échange spécifique sur la nécessité de renforcer la résilience de notre système de santé a été organisé le 6 novembre.

Pour assurer son fonctionnement, ce comité sera adossé au Centre Hospitalier d'Ajaccio qui abritera l'équipe pluridisciplinaire d'appui.

Lors de cette séance d'installation, les membres du bureau ont été désignés et la présidente ainsi que la vice-présidente ont été élues :

- ➡ Présidente : Valériane GRISONI
- ➡ Vice-président : Dr Sylvie FERRARA
- ➡ Membres du bureau :

Collège 1 : Dr Thierry DAHAN et Caroline PELLICCIA

Collège 2 : Stéphanie BRUN et Dr Aba MAHAMAT

Collège 3 : Sylvie MARCAGGI et Déborah SITZIA

Collège 4 : Richard DE WEVER et Laureline ROUX



La CRSA de Corse mobilisée pour l'accès aux soins

À la demande de sa présidente, le Dr Danielle ANTONINI, la Conférence régionale de la santé et de l'autonomie (CRSA) de Corse s'est réunie le samedi 22 novembre à l'hôpital Privé Sud Corse pour aborder un sujet qui concerne chacun d'entre nous : l'accès aux soins.

Les membres ont partagé un diagnostic actualisé de la situation dans les territoires. Ce bilan vient nourrir les axes de réflexion et d'action pour la dernière année de la mandature.

En effet, le changement climatique a des effets directs et indirects sur la santé compte tenu des risques sanitaires croissants qu'il engendre : canicules, pollution, maladies vectorielles ... Dans ce contexte, le système de santé doit être un acteur de la transition écologique, devant contribuer à la réduction de ses émissions de gaz à effet de serre avec des actions à mener, notamment au niveau de ses bâtiments, de sa consommation énergétique, de ses achats ou encore de la gestion de ses déchets et de ses produits de santé. Par ailleurs, les changements climatiques vont augmenter les besoins en soins, notamment pour les personnes vulnérables. Cette situation nécessite d'optimiser les mesures de prévention (vaccination des personnes fragiles, des professionnels de santé, mise en œuvre des mesures barrières, pièces rafraîchies, surveillance rapprochée des personnes fragiles ...), d'intégrer la gestion des risques climatiques dans la réponse du système de santé et de renforcer la culture de la transition écologique par le biais de formations. Un questionnaire en ligne vous permet de partager vos besoins, vos priorités et vos suggestions pour renforcer la résilience du système de santé face aux enjeux climatiques.

Je réponds

Des soins de support pour mieux vivre pendant et après le cancer

Avoir un cancer bouleverse le quotidien : le corps, l'esprit, la vie sociale. Aux côtés des traitements, les soins de support jouent un rôle essentiel pour améliorer la qualité de vie des patients et de leurs proches. Concrètement, ces soins aident à mieux gérer la douleur, retrouver un bon équilibre nutritionnel, parler de ses émotions grâce à un soutien psychologique, ou reprendre une activité physique adaptée pour regagner force et énergie. Ils permettent aussi d'aborder des sujets sensibles comme la fertilité, la sexualité ou l'accompagnement social et professionnel.



Retour sur le DuoDay à l'ARS Corse

L'ARS Corse a eu le plaisir d'accueillir deux personnes motivées et enthousiastes à l'occasion du DuoDay, organisé dans le cadre de la Semaine Européenne pour l'Emploi des Personnes Handicapées. Une journée riche en découvertes et en échanges, avec l'immersion de L.Z au sein de la mission cybersécurité, et de L.P au secrétariat de direction du médico-social. Cette expérience a permis de mettre en lumière notre engagement en faveur de l'inclusion professionnelle et de valoriser pleinement les talents de chacun.

Une promenade artistique pour les enfants du SESSAD Alba Nova

« Una spassighjata artistica pè i zitelli » a été un véritable parcours créatif, riche et stimulant, pensé spécialement pour les jeunes accueillis au sein du SESSAD Alba Nova. Ce projet culture et santé a permis de créer du lien, de favoriser le partage et de donner vie à une œuvre collective. Les enfants ont réalisé des fresques murales à partir d'images qu'ils avaient eux-mêmes choisies : une mappemonde, un calendrier, une horloge, un train, une clepsydre (sablier), une boussole indiquant les points cardinaux... Autant d'éléments qui les ont aidés à se repérer dans le temps et dans l'espace, tout en développant leur attention, leur curiosité, leur sens des couleurs et l'apprentissage du pastel polychrome.

Les soins de support s'adressent à toutes les personnes touchées par un cancer, dès l'annonce du diagnostic et jusqu'à douze mois après la fin du traitement actif. Les proches et aidants peuvent également bénéficier d'un accompagnement dédié. Un simple réflexe : en parler à son médecin. Il orientera vers la structure la plus proche pour bénéficier de ces accompagnements disponibles partout en Corse, dans les établissements de santé et les associations.

Après les traitements, un « forfait après-cancer » permet jusqu'à 180 € de soins de support sans avance de frais : nutrition, soutien psychologique et activité physique adaptée, prescrits par le médecin ou le cancérologue.

Pour découvrir l'offre près de chez vous :
www.soins-support-cancer-paca-corse.org



Ce cheminement artistique visait à créer une continuité, un véritable partage et un lien entre les enfants, notamment à travers leurs empreintes colorées et signées.

Les objectifs sont atteints : valoriser chaque enfant, soutenir leur autonomie, renforcer les liens sociaux, stimuler leurs sens et leur curiosité grâce au regard, au toucher, à la parole, au mouvement et à l'envie d'aller vers l'autre.



LE CHIFFRE DU MOIS : 1040

C'est le nombre de prescriptions d'antibiotiques en ville en Corse pour 1000 habitants par an en 2024 selon Santé publique France. Ce chiffre place la Corse en tête des régions les plus prescriptrices et consommatrices d'antibiotiques en ville de France avec une augmentation de 17,5 % dans l'île depuis 10 ans.

La journée mondiale de sensibilisation à l'antibiorésistance qui s'est tenue le 18 novembre 2025 a été l'occasion de rappeler que la lutte contre l'antibiorésistance est un enjeu majeur de santé publique. Une utilisation trop fréquente ou incorrecte des antibiotiques permet aux bactéries de développer des résistances. Cela signifie que certains traitements ne fonctionneront plus contre des infections courantes comme la cystite, l'otite ou même la pneumonie. A l'occasion de cette journée, le Centre Régional en Antibiothérapie (CRAtB) de Corse, en partenariat

avec le CPIAS, a déployé plusieurs actions sur le territoire pour informer, sensibiliser et accompagner les professionnels comme le grand public.

Le site Antibiomalin est un espace en ligne thématique contenant des informations pratiques à destination de tous, et notamment du grand public.

Les antibiotiques : bien se soigner, c'est d'abord bien les utiliser

[Accédez à Antibiomalin](#)

RESSOURCES UTILES

Santé mentale : une campagne pour libérer la parole et promouvoir l'écoute

Les nouveaux résultats du Baromètre de Santé publique France montrent qu'en 2024, près d'un adulte sur six a vécu un épisode dépressif, et plus d'une personne concernée sur deux n'a pas consulté de professionnel de santé. Dans le cadre de la Grande Cause nationale dédiée à la santé mentale, ces données rappellent l'importance de lutter contre les préjugés et de faciliter l'accès à l'information et aux soins.

Pour y répondre, l'ARS Corse s'associe à Santé publique France et au ministère de la Santé à travers la campagne « À qui ressemble », diffusée du 9 novembre au 10 décembre, afin de libérer la parole et réduire la stigmatisation autour des troubles psychiques.

Prévention des intoxications au monoxyde de carbone

Le monoxyde de carbone est un gaz particulièrement dangereux qui présente un caractère asphyxiant en se substituant à l'oxygène dans l'organisme. Le dépliant [« Se protéger des intoxications au monoxyde de carbone »](#) rappelle les gestes simples pour prévenir ces intoxications :

- Avant chaque hiver, faire vérifier et entretenir les installations de chauffage par un professionnel qualifié ;
- Placer les groupes électrogènes à l'extérieur des bâtiments ;
- Ne jamais utiliser pour se chauffer des appareils non destinés à cet usage : cuisinière, brasero, barbecue ... ;
- Respecter les consignes d'utilisation des appareils à

Retrouvons tous le réflexe des gestes barrières !

Les gestes barrières, en complément de la vaccination des personnes à risque, restent essentiels pour limiter la propagation des virus et l'impact des épidémies hivernales sur la santé des populations et sur le système de soins. Une campagne de communication est de nouveau diffusée pour le rappeler.

Une affiche de promotion du port du masque, à apposer dans vos locaux, est disponible [en téléchargement](#) sur le site de Santé publique France.

Sur le site santementale-infoservice.fr, vous trouverez des contenus fiables et pédagogiques pour s'informer et trouver des ressources : mieux comprendre la santé mentale, apprendre à prendre soin au quotidien, identifier les signes de souffrance psychique et trouver une aide adaptée en cas de besoin. A partager sans modération !



combustion (ne jamais faire fonctionner les chauffages d'appoint en continu) ;

- Veiller à assurer une aération et une ventilation correcte des lieux et ne jamais boucher les entrées et sorties d'air ;

En cas de maux de tête ou d'envie de vomir qui peuvent laisser suspecter une intoxication, ouvrez les fenêtres et les portes, arrêtez les appareils de chauffage et de cuisson, sortez de chez vous etappelez les secours.



APPELS A PROJET

[Déploiement de Centres Ressources Territoriaux \(CRT\) pour personnes âgées](#)
concerne les territoires du Sarténais – Taravo – Valinco et le Centre Corse.

CALENDAR AGENDA

- 📅 1er décembre 2025 - Journée mondiale de lutte contre le SIDA
- 📅 1er décembre 2025 - Conférence " la sécurité sociale citoyenne et solidaire depuis 80 ans -

À l'occasion des 80 ans de la Sécurité sociale, l'Assurance Maladie de Corse du Sud et les organismes de Sécurité sociale de Corse vous donnent rendez-vous lundi 1er décembre à 17h00 dans l'amphithéâtre de l'hôpital de Castelluccio à Ajaccio pour assister à une conférence animée par Benjamin Ferras, Inspecteur général des Affaires sociales.

 **3 décembre 2025 - Journée mondiale du handicap**

A cette occasion, La Croix-Rouge française, en partenariat avec APF France handicap, lance pour la première fois en Corse la formation "PSC Autrement Capable", adaptée aux personnes en situation de handicap dès 10 ans. Cette formation permet d'apprendre les gestes qui sauvent grâce à des méthodes adaptées à chaque type de handicap. Cette initiative affirme que chacun peut agir en situation d'urgence et représente une avancée importante pour l'inclusion et l'égalité d'accès aux formations de secourisme.

 **5 décembre 2025 - La nuit des bénévoles** à écouter à partir de 18h sur la radio associative Frequenza nostra (99 FM)

 **6 décembre 2025 - Téléthon - Trail et défi rando - Hôpital de Castelluccio - Ajaccio**

A l'occasion du téléthon, le centre hospitalier de Castelluccio et son association sportive organisent un trail et un défi rando. Infos et inscription sur sportimers.com

 **A partir du 15 décembre 2025 - Formations du DAC "Dispenser un programme d'Éducation Thérapeutique du Patient"**

Mise en place par le DAC Via Saluta Corsica, ces formations sont proposées à tous les professionnels concernés par l'ETP : médecins, IDE, kinésithérapeutes, pharmaciens, podologues...).

Pour plus d'informations : 04 95 30 31 91 /  formation@dac.corsica



2025 ARS CORSE - Directrice de la publication : Marie-Hélène Lecenne
Comité de rédaction : Anne-Marie Lhostis, Corinne Orsoni, membres du Codir

Vous souhaitez vous abonner à notre newsletter ? - [Cliquez ici](#)

Vous ne souhaitez pas recevoir ce type d'e-mail ? [Désabonnez vous](#).